

B. Kehadiran peneliti

Dalam penelitian kualitatif, kehadiran peneliti merupakan salah satu yang harus ada karena peneliti merupakan instrumen penelitian. Semakin tinggi ketelitian dan kecermatan peneliti maka makin tinggi pula keabsahan dan kevalidan hasil penelitian. Selain itu, peneliti juga dituntut dapat bersikap subjektif dan netral. Sehingga nantinya hasil penelitian tidak akan berat sebelah atau memihak pada kelompok atau orang tertentu.

C. Informan Penelitian

Informan penelitian adalah subjek yang memahami informasi objek penelitian sebagai pelaku maupun orang lain yang memahami objek penelitian.⁴³

Dalam penelitian ini, peneliti menggunakan informan penelitian utama (*Key Informan*). Yang di maksud Informan penelitian utama (*Key Informan*) adalah orang yang paling tahu banyak informasi mengenai objek yang sedang di teliti atau data yang di kumpulkan oleh peneliti langsung dari sumber pertama.⁴⁴

Dalam hal ini yang menjadi informan penelitian utama (*Key Informan*) adalah guru Bimbingan Konseling yang sekaligus

⁴³ Burhan Bugin, *Penelitian Kualitatif*, (Jakarta: Kencana Prenada Media Group, 2007) hal 76

⁴⁴ Ibid, hal 77

Pada tahap analisis data ini, peneliti menggunakan metode data deskriptif kualitatif yang dilakukan melalui beberapa tahapan, yaitu⁵⁷:

a. Reduksi data.

Data yang di peroleh dari lapangan jumlahnya cukup banyak, untuk itu perlu di catat secara teliti dan rinci. Seperti yang telah di paparkan, semakin lama peneliti di lapangan, maka jumlah data akan semakin banyak, kompleks dan rumit. Untuk itu perlu segera di lakukan analisis data melalui reduksi data. Mereduksi data berarti merangkum, memilih hal-hal yang pokokm memfokuskan pada hal-hal yang penting, di cari tema dan polanya. Dengan demikian data yang telah di reduksi akan memberikan gambaran yang lebih jelas, dan mempermudah peneliti untuk melakukan pengumpulan data selanjutnya.⁵⁸

Data yang di peroleh dari lapangan selanjutnya di ketik. Di tulis dalam bentuk uraian atau laporan yang rinci. Laporan ini akan terus menerus bertambah dan akan menambah kesulitan bila tidak di analisis sejak mulanya. Laporan-laporan ini perlu di reduksi, di rangkum, di pilih hal-hal yang pokok, di fokuskan pada hal-hal yang penting, di cari tema atau polanya. Jadi laporan lapangan sebagai bahan ”mentah” di tingkatkan, di reduksi, di susun lebih sistematis

⁵⁷ Burhan Bugin, *Analisis Data Penelitian Kualitatif*, (Jakarta: Raja Grafindo Persada, 2003), hal 70.

⁵⁸ Sugiyono, *Metode Penelitian Kuantitatif Kualitatif dan R&D*, (Bandung: Alfabeta, 2012), hal. 247

